

HISTORIQUE DE LA VILLE DE THETFORD MINES

1876-1910

PROLOGUE

Je venais de prendre place un jour dans un wagon du chemin de fer " Québec Central ", partant de Thetford Mines pour Lévis, quand un monsieur, âgé d'environ cinquante ans, s'approcha de moi et prit place à mes côtés.

" Vous êtes de cette ville, je suppose " ? me dit-il. — " Oui, Monsieur ", lui répondis-je le plus courtoisement possible, heureux de trouver si vite un compagnon de route.

" Savez-vous que les choses ont bien changé ici depuis une vingtaine d'années ? " continua-t-il. Croyant deviner le reveil d'un souvenir assez lointain déjà, piqué aussi par le plus légitime intérêt, je m'empressai de lui demander : " Thetford a déjà été l'objet d'une de vos visites, je suppose ? "

Puis commença un entretien qu'il serait trop long de raconter ici. — " J'étais un des premiers mineurs en 1877, et j'y suis demeuré deux ans. " Tel en fut le début. Puis il me raconta différents faits d'alors, que je raconterai moi-même dans la suite ; mais, hélas, il en avait oublié la grande partie.

C'est justement pendant ce parcours de Thetford à Lévis que l'idée me vint de faire, je ne dis pas l'histoire de mon village, mais une classification ou un tableau chronologique de ces faits, oubliés de quelques-uns, pour ne pas dire de la plupart, et dont il fait toujours plaisir de se rappeler le souvenir. Loin de moi tout esprit de critique. Je laisse la tâche, si toutefois il y a lieu, à celui qui plus tard entreprendra d'en faire la véritable histoire